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Экономика Северо-Запада

Следим за ситуацией  Калининградский бизнес 
подсчитывает потери после краха «Инвестбанка»

Черная пятница
Ульяна Вылегжанина,,
К�линингр�дск�я обл�сть

О
коло четырех тысяч 
калининградских 
предпринимателей 
держали счета в «Ин-
вестбанке», у кото-

рого Центробанк РФ отозвал ли-
цензию в пятницу, 13 декабря. 
Если они не смогут восстановить 
бизнес, работу потеряют как ми-
нимум пять тысяч человек.

Счета подгорели
«Инвестбанк» был старейшим 

коммерческим банком региона. 
Здесь хранили деньги порядка 40 
тысяч калининградцев, при том 
что население эксклава не пре-
вышает миллиона человек. На 
Калининградскую область при-
ходилось около трети общей сум-
мы частных вкладов банка.

Физические лица пострадали 
от краха финансового учрежде-
ния не так серьезно, как юриди-
ческие. По словам начальника 
главного управления Банка Рос-
сии по Калининградской области 
Ирины Петровой, размер больше 
90 процентов вкладов не превы-
шал 700 тысяч рублей. И в ско-
ром времени большинство кали-
нинградцев получат свои деньги 
назад в рамках системы страхо-
вания вкладов.

Потери предпринимателей и 
граждан, хранивших больше 700 
тысяч рублей, составляют около-
шести миллиардов. Из них поряд-
ка 1,7 миллиарда рублей прина-
длежали субъектам малого и 
среднего бизнеса. Кроме того, на 
счетах «Инвестбанка» зависли 
деньги региональных и муници-
пальных властей (около 150 мил-
лионов рублей) и зарплаты воен-
нослужащих Балтийского флота.

О планах и перспективах быв-
ших клиентов банка узнала «Рос-
сийская газета».

Ваши деньги в кредит
Вскоре после отзыва лицен-

зии у «Инвестбанка» Центро-
банк объявил о старте пилотной 
программы восстановления рас-
четов для организаций малого 
бизнеса и индивидуальных пред-
принимателей Калининградской 
области. Бывшим клиентам бан-
ка предложили открыть счета в 
упрощенном режиме и получить 
кредиты на неотложные нужды и 
выплату заработной платы по 
сниженной ставке (по неофици-
альным данным, около семи про-
центов годовых).

Компании могут взять деньги 
в пределах средств, которые ос-
тавались на расчетных счетах в 
«Инвестбанке». Однако пока 
предприниматели, которые в 
один день лишились оборотного 
капитала, к инициативе ЦБ от-
неслись прохладно.

— Мы потеряли порядка одно-
го миллиона рублей. А теперь нам 
предлагают взять деньги, зарабо-
танные собственным трудом, под 
проценты, — разводит руками 
Юлия, директор одной из кали-
нинградских компаний, которая 
попросила не указывать ее фами-
лию. — Мы с коллегами посовеща-
лись и решили не влезать в каба-
лу. Лучше потратить эту энер-
гию, чтобы заработать как мож-
но больше денег.

Впрочем, компании, с дирек-
тором которой беседовала кор-
респондент «РГ», еще повезло. В 
день отзыва лицензии у «Инвест-
банка» фирма успела взять в уп-
равлении Федеральной налоговой 
службы по Калининградской об-
ласти срочную выписку из ЕГ-
РЮЛ, а на следующий день — от-
крыть счет в «Сбербанке». 13 де-
кабря, в пятницу, рабочий день в 
межрайонной инспекции ФНС за-
кончился в 16.45. Предпринима-
тели, которым не удалось до этого 
момента подать документы на вы-
писку, могли приехать в УФНС в 
субботу и воскресенье (в связи с 
ЧП налоговики работали и в вы-
ходные). Однако очередь на от-
крытие счетов в банках с госу-
дарственным участием, куда по-
далась большая часть клиентов 
«Инвестбанка», тем временем 
была расписана на неделю впе-
ред.

— Все договоры у нашей компа-
нии заключены до 20 декабря, — 
продолжает Юлия. — Благодаря 
оперативному открытию нового 
счета мы не потеряли платежи в 
рабочую неделю с 16 по 20 дека-
бря, и до конца года сможем за-
крыть зарплату. А вот про следую-
щий год я пока думать боюсь. До 
10—15 января необходимо запла-
тить социальные взносы, до 25 
января — налог с прибыли. Денег 
на это нет, и перспективы, честно 
говоря, туманные.

На счету «Инвестбанка» сго-
рели и средства Калининградской 
областной федерации парусного 
спорта. Больше 200 яхтсменов со-
бирали взносы, чтобы купить де-
тские яхты для детской парусной 
секции. Накопили около 700 ты-
сяч рублей. Однако компенсиро-
вать эти деньги в рамках системы 
страхования вкладов не получит-

ся, ведь некоммерческая органи-
зация, которой является Федера-
ция парусного спорта, приравне-
на по статусу к юридическому 
лицу.

— Обидно, что одному челове-
ку, разместившему в банке 700 
тысяч рублей, деньги вернут. А 
200 человек, которые хранили 
аналогичную сумму на счете не-
коммерческой организации, де-
ньги потеряют, — рассуждает 
председатель судейской коллегии 
областной Федерации парусного 
спорта Сергей Жадобко.

Консультации и субсидии
Сейчас министерство по про-

мышленной политике Калининг-
радской области совместно с ре-
гиональным фондом поддержки 
предпринимательства разраба-
тывают механизм субсидирова-
ния кредитов для клиентов «Ин-
вестбанка». Ведется работа с ау-
диторскими и юридическими 
фирмами, чтобы бизнес, постра-
давший от отзыва лицензии, по-
лучил консультационные услу-
ги.

— Мы готовы заключать с та-
кими компаниями договор на 
возмещение затрат на професси-
ональные консультации, предо-
ставить помещение Фонда подде-
ржки предпринимательства в 
центре города, технического ра-
ботника, — заявил министр по 
промышленной политике Кали-
нинградской области Дмитрий 
Чемакин. — Предлагаю подде-
ржать эту инициативу всем ассо-
циациям. Их у нас немало. Наде-
юсь, что ассоциация юристов и 
ассоциация банков смогут ока-
зывать консультационные услу-
ги на безвозмездной основе.

Кстати, в день отзыва лицен-
зии грузы ряда калининградс-
ких компаний «зависли» на гра-
нице, ведь через «Инвестбанк» 

таможенные пошлины оплачи-
вали 670 участников внешнеэ-
кономической деятельности. 
Однако уже через два дня на-
чальник Калининградской об-
ластной таможни Александр 
Кочнов заявил, что все тамо-
женные платежи клиентов «Ин-
вестбанка» выполнены. Сейчас, 
по его словам, проблем с офор-
млением грузов и передвижени-
ем транспортных средств учас-
тников ВЭД через границы не 
зафиксировано.

Страховка для бизнеса
За последние полгода ЦБ 

отозвал лицензию у 27 банков, 
в прошлом году — примерно у 
30. Наибольшие волнения вы-
звал крах крупных финансовых 
учреждений, таких как кали-
нинградский «Инвестбанк» или 
московский «Мастер-банк». 
Бывшие клиенты рухнувших 
банков уверены: необходимо 
создавать систему страхования 
расчетных счетов юридических 
лиц. Сейчас на одной из граж-
данских сетевых платформ идет 
голосование в поддержку этой 
инициативы.

— Юридическое лицо — это 
чисто математически более 
важная «ячейка экономики», 
нежели физическое лицо, — ут-
верждает автор инициативы Ро-
ман Масленников, экс-держа-
тель расчетного счета в «Мас-
тер-банке» и глава инициатив-
ной группы предпринимателей 
из 115 человек. — Одно юриди-
ческое лицо отвечает за не-
сколько физических лиц — с точ-
ки зрения зарплат, социальных 
пособий и так далее. Однако 
когда у банка отбирают лицен-
зию, юридические лица получа-
ют деньги в последнюю очередь. 
Это, на взгляд многих предпри-
нимателей, неправильно и не 
логично.

Кстати, поправки в закон «О 
страховании вкладов физичес-
ких лиц в банках РФ», которые 
позволят включить в существу-
ющую систему страхования 
счета индивидуальных пред-
принимателей, уже существу-
ют. 

Их разработку инициирова-
ли бизнес-омбудсмен Борис Ти-
тов и омбудсмен по защите прав 
предпринимателей в сфере бан-
ковских услуг Михаил Мамута. 
Законопроект был внесен в 
Госдуму 15 ноября, за пять дней 
до отзыва лицензии у «Мастер-
банка». Возможно, на фоне вол-
нений, которые происходят в 
банковском секторе, эти поп-
равки будут приняты уже в фев-
рале.

Акцент

 Потери граждан, хранивших 
в банке более 700 тысяч 
рублей, составляют около 
шести миллиардов 

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ
После отзыва лицензии у «Инвестбанка» Калининградскую область ох-
ватила паника. По региону прошли слухи о проблемах еще в нескольких 
финансовых учреждениях. Люди кинулись снимать деньги с карточек и 
забирать вклады, предприниматели — выводить оборотный капитал. 
В обменных пунктах возникло столпотворение, а вскоре и дефицит на-
личной валюты.
Ситуация дошла до главы Калининградской области Николая Цукано-
ва, который обратился в региональную прокуратуру и управление ФСБ 
по Калининградской области с просьбой провести проверку по факту 
распространения панических слухов. Согласно информации, поступив-
шей в региональное правительство от жителей области, информаци-
онная атака на ряд банков носила спланированный характер. Свидете-
ли отмечали, что в последние дни одни и те же люди в отделениях раз-
ных кредитных учреждений призывали граждан закрывать свои счета 
и обналичивать средства.

Владимир Буев, 
вице-президент Национального института системных исследований 
проблем предпринимательства (НИСИПП):

— Банковские счета юридических лиц в нашей стране действительно никак 

не защищены. И даже когда ликвидационная комиссия приступает к прода-

же имущества и активов банка, долги в первую очередь выплачивают физи-

ческим лицам. Вторые на очереди — государственные и муниципальные ор-

ганизации, и только потом — предприниматели.

Поэтому юридические лица должны тщательно просчитывать свои риски, 

держать руку на пульсе. Никто не мешает предпринимателю открыть не-

сколько счетов в разных банках. В том числе в финансовых учреждениях с 

государственным участием, которые если и рухнут, то в последнюю оче-

редь.

Если говорить о страховании банковских счетов, то, как мне кажется, эта 

система не может быть государственной. Однако государство должно со-

здавать комфортные условия для формирования коммерческой системы 

страхования предпринимательских рисков, как это происходит во всем ци-

вилизованном мире.

прямая речь

СРЕДСТВА ФИЗИЧЕСКИХ И ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ НА СЧЕТАХ БАНКОВ В СЗФО 
(ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.11.2013), МЛН. РУБ.
Источник: ЦБ РФ

ДЕПОЗИТЫ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ ДЕПОЗИТЫ ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ

В РУБЛЯХ В ВАЛЮТЕ В РУБЛЯХ В ВАЛЮТЕ

СЗФО 391 919 145 667 1 484 874 297 266

РЕСПУБЛИКА КАРЕЛИЯ 3 045 41 44 417 3 420

АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ 10 309 546 90 140 5 703

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 8 154 5 516 81 514 6 565

КАЛИНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 7 921 1 793 84 677 19 408

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ 7 556 1 490 91 565 7 007

МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ 4 663 894 96 210 8 131

НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ 2 815 38 35 361 3 050

ПСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 4 058 538 32 494 2 060

Г. САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 335 987 134 280 847 951 237 032
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Ущерб от банкротства понесли не 
только �ители, но и предпринима-
тели региона.
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СОБЫТИЕ   
В Поморье отметили 
двадцатилетие регионального 
парламента

Юбилей 
законотворчества
Антон Воробьев,
Арх�нгельск�я обл�сть

ДЕКАБРЬСКАЯ сессия стала 
особенно значимой для област-
ного Собрания депутатов Ар-
хангельской области. Не каж-
дый день в областном парла-
менте можно увидеть первых 
лиц области и тех, с кого начи-
налась история законодатель-
ной власти Поморья. В таком 
составе бывшие и нынешние 
депутаты собираются не часто, 
но повод был наиважнейший. 
Областному собранию испол-
нилось ровно 20 лет. Впервые в 
одном зале собрались предста-
вители всех шести созывов. С 
праздником законодателей ре-
гиона поздравили губернатор 
Архангельской области Игорь 
Орлов, федеральный инспек-
тор по Архангельской области 
и НАО Григорий Гнилицкий, 
мэр Северодвинска Михаил 
Гмырин, председатель Архан-
гельской городской думы Ва-
лентина Сырова, представите-
ли прокуратуры и научного со-
общества, коллеги-депутаты из 
других регионов России.

Праздничный парламент-
ский юбилей непосредственно 
связан с важной датой в исто-
рии нашей страны — 12 декабря 
1993 года (днем принятия Кон-
ституции Российской Федера-
ции), которая дала старт про-
цессу реформирования не 
только всей политической сис-
темы России, но и государс-
твенному строительству в 
субъектах РФ. В тот же день со-
стоялись выборы в законода-
тельный орган власти субъекта 
Федерации — Архангельское 
областное Собрание депутатов 

первого созыва. Изначально 
планировалось создание двух-
палатного областного парла-
мента: Верхняя палата должна 
была состоять из 27 депутатов, 
избираемых по одному депута-
ту от каждой территории, а 
нижняя — из 11 депутатов, из-
бираемых пропорционально 
количеству избирателей (один 
депутат от 100 тысяч избира-
телей). Предполагалось, что де-
путаты нижней палаты будут 
работать на профессиональной 
постоянной основе. В дальней-
шем от этой идеи отказались в 
пользу однопалатного парла-
мента.

— Тогда это был вообще но-
вый тип представительной 
власти, которого в истории 
России не было. Парламент, 
сформированный на основа-
нии Конституции РФ 1993 
года, профессионально зани-
мается законотворческой де-
ятельностью, раньше же, и в 
царской России, и в Советском 
Союзе, у представительных ор-
ганов власти были только сове-
щательные функции. Это наш 
первый опыт, новый путь, на 
котором встречались и ошиб-
ки, и достижения. Работать 
было сложно. Многого не пони-
мали. Но постепенно, несмотря 
на всю критику, уважение к де-
путатам стало расти, станови-
лось более весомым. И люди 
начали понимать, что в при-
нципе депутат занимается 
нужными и важными для обще-
ства проблемами, — отметил 
депутат четырех первых созы-
вов Александр Шашурин.

Деятельность депутатов 

первого созыва проходила в 
сложной политической и эко-
номической обстановке начала 
девяностых: продолжение рез-
кого спада производства, сни-
жение уровня жизни населе-
ния, несвоевременной выдачи 
заработной платы и роста без-
работицы. В этих условиях на 
сессиях областного Собрания 
постоянно обсуждались соци-
альные и экономические про-
блемы региона. Для более глу-
бокого их осмысления и пони-
мания проводилась учеба де-
путатов по вопросам нового за-
конодательства, рассматрива-
лись практические ситуации, 
возникающие в ходе пере-
стройки хозяйственного меха-
низма и управления, формиро-
вания и выполнения областно-
го бюджета. Первоочередной 
задачей стало решение вопро-
сов, связанных с разработкой и 
принятием основополагающих 
документов, по которым об-
ласть живет по сей день.

По мнению губернатора Ар-
хангельской области Игоря Ор-
лова, чем сильнее укрепляется 
парламентская власть, тем ста-
бильнее и устойчивее развитие 
государства.

— 20-летний путь Архангель-
ского парламента — это путь 
накопления опыта и мудрости, 
олицетворяющих победу над 
сиюминутными интересами. 
Именно он ведет к новым эта-
пам развития цивилизованно-
го общества, в котором закон 
стоит над всеми мимолетными 
потребностями, а главным яв-
ляется благополучие человека 
— жителя Архангельской облас-
ти. Интенсивность нормотвор-
чества обуславливают время и 
требования общества. Сегодня 
роль законодателей в полити-
ческой жизни государства не-
устанно растет, как и ответс-
твенность за принятые законы, 
— подчеркнул глава региона.

По мнению ветеранов зако-
нотворческой работы, за 20 
лет жизни парламент прошел 
эволюцию. Если в начале пути 
это был орган, основной зада-
чей которого было решать те-
кущие проблемы и в условиях 
кризиса принимать новые за-
коны для жизни, то сейчас все 
большее внимание уделяется 
не только сиюминутным про-
блемам, но и будущему.

Народные избранники но-
вого, шестого созыва приняли 
эстафету законотворческой де-
ятельности с желанием про-
должить позитивные измене-
ния, заложенные в предыду-
щие годы.

— Главным приоритетом для 
нас по-прежнему является за-
щита интересов жителей Ар-
хангельской области. И здесь 
мы следуем словам древнерим-
ского философа и оратора Ци-
церона, который говорил о 
том, что «благо народа — вы-
сший закон». 20 лет — это отно-
сительно небольшой отрезок 
времени для истории большой 
страны. Но за это время был 
сделан значительный шаг впе-
ред. Менялась политическая и 
экономическая ситуация, ме-
нялись люди, но неизменной в 
деятельности областного Соб-
рания депутатов остается глав-
ная задача — жить заботами 
своих избирателей, решать их 
проблемы с помощью закона — 
самого надежного инструмен-
та решения любых вопросов, — 
отметил председатель област-
ного парламента Виктор Ново-
жилов.

Именно стремление рабо-
тать и жить на благо Поморья и 
его жителей объединяет депу-
татов всех созывов, независи-
мо от партийной принадлеж-
ности, приверженности той 
или иной идеологии. Поэтому 
сегодня Архангельское област-
ное Собрание — единый орга-
низм, живущий настоящим и 
думающий о будущем.

Впервые в одном зале собрались представители всех шести созывов.

Главным 
приоритетом 
собрания 
депутатов является 
защита интересов 
жителей 
области
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НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «ЛУКОЙЛ-Коми» объявляет о проведения 
общественных слушаний по проектам: 

- «Обустройство Северо - Ипатской структуры 
для пробной эксплуатации. Обустройство кустов 
скважин  №№1, 2»;

- «Обустройство Южно - Баяндыского нефтяного 
месторождения для пробной эксплуатации. Обуст-
ройство куста №1».

Ознакомится с проектной документацией и оста-
вить свои вопросы и предложения можно в рабочие 
дни с 9 до 17 час в администрации городского округа 
«Усинск», по адресу: г. Усинск, ул. ул. Ленина, д.13 
каб.116.

Ответственный исполнитель за проведение обще-
ственных слушаний В.Н. Пузько, заместитель дирек-
тора по капитальному строительству ТПП «ЛУКОЙЛ 
- Усинскнефтегаз», тел (8-82144) 5-59-11, факс 5-59-
60.

Слушания состоятся в доме культуры с. Щельябож 
30 января 2014 года в 1200 часов по адресу: Усинс-
кий район Республика Коми, с. Щельябож ул. Цент-
ральная, 36.

Приглашаются все желающие принять активное 
участие в общественных слушаниях.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

К ОБЩЕСТВЕННЫМ ОБСУЖДЕНИЯМ
Местная Администрация МО МО Чкаловское и 

ООО «Эко-Экспресс-Сервис» информируют о начале 
процедуры общественных обсуждений проектной доку-
ментации «Создание искусственного земельного участ-
ка в районе территории Крестовского острова», включая 
материалы оценки воздействия на окружающую среду.

Документацией предусмотрено создание искусствен-
ного земельного участка в районе западной части Крес-
товского острова для размещения в его границах объ-
ектов транспортной инфраструктуры, обеспечивающих 
функционирование футбольного стадиона, создаваемых 
в целях реализации схемы транспортного обслуживания 
к Чемпионату мира по футболу 2018 года в Санкт-Петер-
бурге.

Срок реализации проекта: 2015-2016 год.
Заказчик – Комитет по развитию транспортной ин-

фраструктуры Санкт-Петербурга. Адрес: 191023, 
г. Санкт-Петербург, ул. Караванная, д. 9, лит. А, 
e-mail: equip@gov.spb.ru.

Генеральная проектная организация - ЗАО «Ин-
вестиции. Инжиниринг. Строительство». Адрес: 
194100, г. Санкт-Петербург, ул. Кантемировская, д.12, 
лит. А; тел.:  (812) 332-32-88, факс: (812) 332-32-87, 
e-mail: iec@iec-spb.ru.

Проектная организация - ООО «Эко-Экспресс-Сер-
вис»: Адрес: 195112, г. Санкт-Петербург, Заневский пр., 
д. 32, корп. 3; тел.: (812) 574-57-91, факс: (812) 574-57-19, 
e-mail: ecoplus@ecoexp.ru.

Орган, ответственный за организацию общественных 
обсуждений — Местная Администрация МО МО Чкалов-
ское.

С документацией о намечаемой хозяйственной де-
ятельности можно ознакомиться на экспозиции, разме-
щенной в Местной Администрации МО МО Чкаловское (г. 
Санкт-Петербург, ул. Большая Зеленина, д.20) в период с 
27.12.2013  г. по 28.01.2014 г. 10.00 до 16.30 по рабочим 
дням.

Общественные слушания состоятся 28.01.2014 г. в 
16.00 в помещении Местной Администрации МО МО 
Чкаловское по адресу: г. Санкт-Петербург, ул. Большая 
Зеленина, д. 20, каб. 1.

Вопросы, замечания и предложения просим направ-
лять в письменном виде в ООО «Эко-Экспресс-Сервис» 
с пометкой «К общественным слушаниям» по указанно-
му выше адресу в течение 30 дней со дня опубликования 
данного информационного сообщения.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

В соответствии с пунктом 3 Постановления Правительства РФ 

№ 939 от 27 ноября 2010 года «О стандартах раскрытия информации 

субъектами естественных монополий в сфере железнодорожных пе-

ревозок» ОАО «Северо-Западная пригородная пассажирская компа-

ния» официально уведомляет потребителей услуг, а также всех заин-

тересованных лиц, что вся информация о регулируемой деятельности 

ОАО «СЗППК» как субъекта естественной монополии в сфере желез-

нодорожных перевозок размещается только на официальном сайте 

ОАО «СЗППК» www.ppk-piter.ru.

Таможня онлайн
— Мы освоили электронное декларирование в 2011 году, — 
делится с корреспондентом «РГ» информацией руководи-
тель одной из калининградских компаний, которая ввозит 

из Польши продукты питания. — Сначала сомневались, стоит ли 
вкладывать в это деньги, думали, что все равно придется подвозить 
на таможню какие-нибудь документы. Однако опасения оказались 
напрасными. За два года нашего декларанта вызвали на таможен-
ный пост только пару раз. Время оформления груза значительно ус-
корилось, а общение с таможней свелось к уровню электронной пе-
реписки.

Системой ЭД довольны и таможенные представители, которым 
больше не нужно дневать и ночевать на таможне.

— Раньше мы были физически привязаны к конкретному тамо-
женному посту, — отмечает начальник отдела декларирования одно-
го из калининградских таможенных представителей Диана Ерицян. 
— Сейчас можем работать в офисе, причем со всеми постами, кото-
рые интересуют наших клиентов.

Впрочем, у технологии ЭД есть и «узкие» места. Информацию, 
обозначенную в электронной декларации, необходимо подтверж-
дать сертификатами соответствия, отметками о прохождении вете-
ринарного и фитосанитарного контроля и другими документами, 
которые выдают различные государственные органы.

— Таможенные инспекторы стараются не привлекать декларан-
тов, а использовать базы данных других федеральных органов ис-
полнительной власти, — подчеркивает Михаил Зорин. — Однако не-
которые организации еще не сформировали свои информационные 
каналы на 100 процентов. Иногда таможенные инспекторы просто 
не могут получить сведения непосредственно из базы данных орга-
на власти, и им приходится запрашивать необходимый документ у 
участника ВЭД.
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